



落 五 便 り

12月号

新宿区立落合第五小学校

「2学期の教育活動」

校長 古谷 勉

11月の音楽会には、多くの方々にご来場賜り、子供たちに温かい拍手をいただきました。ありがとうございました。子供たちの自信につながったことと思います。さて、この音楽会を始めとして、2学期も様々な教育活動を行ってきました。その一端を紹介します。

◆〔異学年交流〕単学級の学校においては、縦割り班活動が、子供たちの人間関係を広める大きな役割を果たします。全校遠足は、出発から帰りまで、6年生を中心に縦割り班で活動しました。読書週間でも、縦割り班ごとに5、6年生が下級生に読み聞かせを行いました。◆〔読書活動〕読書週間には、5、6年生・教師・スタッフ・図書ボランティアによる読み聞かせを行いました。また、今年度は公立図書館との連携を図り、子供たちがすぐ手にとれるように、教室に読書用・調べ学習用の図書を置いて授業で活用しやすくしています。◆〔スポーツギネス〕6月から始まったギネスは2学期も好評です。毎週金曜日の中休みになると、子供たちは体育館や校庭に繰り出し、自分が挑戦したいスポーツに取り組んでいます。◆〔校内研究〕生活科・総合的な学習を中心に、「地域」を題材に授業研究に取り組んでいます。10月には1年生が「遊び」を通して、地域の公園のよさに気付くという学習を行いました。1年生なりに、自分たちが住んでいる地域に愛着を持たたのではないのでしょうか。3学期は3、6年生の研究授業を計画しています。◆〔スクールカウンセラーとの面接〕1学期の5、6年生に続き4年生の全員面接を行っています。子供たちの話をよく聴くとともに、困ったことがあったらいつでも話せるよう、カウンセラーとの関係をつくっています。

生活目標：物を大切にしよう。
 保健目標：冬の健康な生活につとめよう。
 給食目標：楽しく何でも食べよう。

日	曜	12月の行事予定
1	(日)	
2	月	全校朝会、保護者会(1~3年)、 学校保健委員会
3	火	小学校音楽の集い(3~6年)文化センター
4	水	外国語活動、4時間授業
5	木	委員会活動、学校評議員会 からだであそぼうウィーク始↑
6	金	災害地応援集会、保護者会(4~6年)
7	(土)	
8	(日)	
9	月	全校朝会
10	火	社会科見学(6年) からだであそぼうウィーク終↓
11	水	外国語活動、避難訓練(二次避難)
12	木	
13	金	音楽朝会
14	(土)	
15	(日)	
16	月	全校朝会
17	火	
18	水	外国語活動
19	木	安全指導、クラブ活動
20	金	かがやき集会
21	(土)	
22	(日)	
23	(月)	天皇誕生日
24	火	全校朝会、給食終
25	水	終業式、校内美化活動
26	木	冬季休業日始 ~1月7日

保護者の皆様へ

2学期も、学校として、暴力のない楽しい学校生活づくりを目指し、児童に「暴力はいけないこと」について繰り返し指導を行ってきました。また、各学級では、楽しく学校生活が送れるようにするために、児童にアンケート調査も行いました。

各家庭においても、お子様と学校生活や人を大切にすること、暴力はいけないということについてお話し合ってください。その上で、何かお子様について心配なことがあれば、学校にご相談くださるよう改めてお願いします。 校長 古谷 勉

学校保健委員会・インフルエンザの予防 養護教諭 宮崎 亜希絵

◆学校保健委員会

「体幹を体感して姿勢を改善しよう。正しい姿勢で
すくすく元気！！」

12月2日(月)に学校保健委員会を開催します。学校保健委員会は、学校における健康に関する課題を教職員や、保護者の方たちと研究協議し、健康づくりを推進するための組織です。

今年は「姿勢を通して健康な成長の確立を目指す」をテーマに有限会社ルーティーズくすくすトレーニングの坂本先生をお呼びして、姿勢教室を行います。姿勢のチェックの仕方や、カラダの土台作り、骨盤矯正など、体幹のトレーニングを実施します。1・2年生と全学年の保護者の方とで一緒に行います。みんなで楽しく体を動かしながら、姿勢を改善していきましょう。

また姿勢教室後は、3階ミーティングルームにて、「本校の体力向上の取り組みについて」の講演を行います。本校体育主任の西島主任教諭から、本校の体力テストの傾向や、児童の様子などをお話します。あわせてご参加下さい。

◆冬に流行する感染症対策

最近、特に低学年を中心に嘔吐・下痢の症状での欠席が目立ってきています。学校では校内の消毒の徹底、給食前や用便後の手洗いの励行などの指導をしています。嘔吐や下痢の症状が出た時は、早めに休養をして、消化に良いものを食べたり、脱水に気を付けたりしましょう。

また、これからインフルエンザの流行する時期ですので、手洗い、うがいとともに、せきが出たらマスクをするなどの対策もお願いいたします。

バイキング給食について

栄養士 須之内 詠世

バイキング給食を12月に行います。子どもたちも楽しみにしている様子で、とてもやりがいを感じ、給食室一同張り切って準備を進めています。実施日は、高学年が12月13日(金)、低学年が12月16日(月)、中学年が12月24日(火)です。当日の詳しい献立は12月の献立表をご覧ください。

バイキング給食では、自分に適した食事量やバランスのよい食べ方を知り、体験することで、食に関する自己管理能力やバイキング給食のマナーを身に付けさせることを目的の1つとしています。また、児童が主体的に給食に参加することで、給食がより楽しみなものとなれば良いと考えています。

当日は様々な食材を使うように献立を立てました。いつもの給食とは違う雰囲気の中で、友達と楽しみながら食事をすることで、少し苦手なものでも美味しく食べられるかもしれません。友達や先生と楽しく食事をする喜びを感じてもらえたらと思います。給食室では食材の切り方や盛り付け方を工夫して、楽しく食事ができるよう、また1年の終わりに思い出に残る給食になるよう準備していきたく思います。

学校評価について

副校長 湊 仁

保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。学校では、平成26年度の教育計画作成に向け、本年度の教育活動を振り返り、学校評価を実施します。

学校評価は、学校・家庭・地域の連携協力を促進することを目的としています。学校評価を実施することで、学校と保護者との理解を深め、今後の教育活動を充実させていきたいと考えています。

学校評価は児童にも実施しました。今年は新たにいじめなどの相談についての項目を加えました。

保護者・地域の学校評価アンケートや児童の学校評価アンケートをもとに教職員で分析・検討し、次年度の計画を立てます。ご協力をお願いします。

集計結果については、3学期にお知らせします。

伊豆大島災害地応援募金について

特別活動担当 武藤 真純

例年、ユニセフの募金活動をしてきましたが、今年度は代表委員会で検討したところ、台風26号で被災した伊豆大島の皆さんへの募金活動を行うことにしました。「同じ東京都民として何かやることはないだろうか」「このところ日本は大きな災害に見舞われているから、調べてみんなに伝えたい」という子どもたちの気持ちから、今回の取り組みをすることになりました。

まず、代表委員の子どもたちが災害の様子を調べたり、現地の人たちとメールで連絡をとったりしながら、自分たちでできることを全校のみんなに知らせていく活動を行い、募金活動につなげていきます。

6日(金)は災害地応援集会を行い、9日(月)～11日(水)の3日間を募金期間とします。被災された方に対して思いを馳せる人になることを願ってこのような活動を今後も続けていきます。ぜひ、募金活動にご協力をお願いします。

保護者会について

教務主任 佐藤 順

12月の保護者会について下の通りお知らせいたします。2学期の学級の様子、通知表、冬休みの生活などについてお話します。ご多用の折りとは存じますが、ご参観くださいますようお願いいたします。

2日(月) 15:00～・・・1～3年

6日(金) 15:00～・・・4～6年

平成26年度都新規採用教員研修の実施

来年4月から都の小学校教員採用予定者を対象に「からであそぼうウィーク」と称した研修会を都の指定を受けた小学校で実施します。本校も本年度指定校となりました。そこで体育授業・放課後子ども広場などを中心に受講者が参観をしたり、一緒に授業や活動に参加したりする研修を行います。5～6名の受講者が割り当てられる予定です。期間は12月5日(木)～10日(火)です。